

El despliegue de la fibra óptica de Ermua comenzará esta semana en Goitondo

Ya existen 28 empresas interesadas en su implementación y 50 viviendas del casco urbano mallabitarra que han solicitado el servicio

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El despliegue de la fibra óptica comenzará esta misma semana en el polígono mallabitarra de Goitondo. El concejal de Servicios del Ayuntamiento de Ermua, Juan Carlos Abascal, anunció en Comisión Informativa al resto de corporativos la implementación de la fibra óptica ermuarra en el polígono mallabitarra.

Este despliegue se lleva a cabo una vez se cuenta con el compromiso de 28 empresas que han mostrado su interés en esta herramienta. Para implementar la fibra en el polígono de Goitondo los responsables del Ayuntamiento de Ermua han mantenido seis reuniones con las empresas instaladas en él, para presentar el proyecto.

Ahora al convenio firmado por los dos ayuntamientos (Ermua y Mallabia) se pretende sumar un anexo que amplíe este acuerdo para incluir la autorización para utilizar las canalizaciones del polígono de Goitondo para introducir finalmente la fibra. Las empresas que cuenten con un contrato con las operadoras que trabajan en el soporte ermuarra podrán comenzar ya a utilizarla.

De hecho, en su día ya se extendió la fibra óptica ermuarra a la empresa Orbea, ubicada en Goitondo, que mostró su interés por el sistema Fibermua «ya que resultaba imprescindible para su tienda virtual», según aclaró el concejal responsable.

Esta fibra óptica permitirá que la firmas mallabittarras conectadas puedan acercarse a la 'industria 4.0' «lo



Interior del polígono Goitondo, que ya utiliza la fibra óptica. :: A. LASUEN

cual es posible si existe conectividad», explicaba Abascal. Además, podrán contar en un futuro con servicios tales como el servicio 'cloud' o en la 'nube', el servicio Big Data, o cualquier servicio virtual, como su propia tienda on line, entre otros.

Los Ayuntamientos de Ermua y Mallabia firmaron un convenio para hacer posible la implementación de la fibra óptica

Las empresas que cuenten con un contrato con las operadoras que trabajan mediante Fibermua podrán contratar la fibra óptica aportando 190 euros de alta y 45 euros mensuales. Según el concejal, se trata de un escenario razonable, «ya que si se consigue la participación de 28 empresas, esto permitirá la amortización de la inversión realizada en este momento en seis años».

La extensión de la fibra óptica también llega al casco urbano del municipio de Mallabia. Hay que tener en cuenta que hace unos meses las administraciones locales de Ermua y Mallabia firmaron un convenio para poder hacer posible esta implementación.

16 euros mensuales

El Ayuntamiento de Mallabia se encargaba de la obra civil para exten-

der la fibra óptica por todo el casco urbano. Ahora, el Ayuntamiento de Ermua se deberá encargar de llevar esta fibra a cada una de las viviendas que lo soliciten.

En este momento ya se ha introducido esta fibra en las calles del casco urbano mallabitarra y hay 50 viviendas que han solicitado su conexión en los últimos 15 días.

La intención es la de que cualquier familia que contrate los servicios de la fibra óptica de banda ancha Fibermua pueda conectarse con una cuota de alta de 35 euros y por 16 euros mensuales.

Fibermua cuenta en la actualidad con un teléfono para ofrecer información o para realizar inscripciones en la fibra óptica municipal de Ermua (943179153). La web municipal (www.ermua.es) recoge esta y otras informaciones sobre el servicio.

EN BREVE

Berbalagun despide la temporada mañana

CENA EN URKAREGI

:: La iniciativa Berbalagun celebrará mañana una cena para despedir la temporada. Será en el restaurante Urkaregi, a partir de las 21.45 horas. Las personas que quieran compartir el poteo previo están citadas en el Herga, a las 20 horas. El precio del cubierto es de 20 euros. Es necesario inscribirse para conocer el número de participantes y hacer la reserva. Para ello se puede llamar al teléfono 663070492 o escribir al buzón de correo electrónico (ermua_berba@eak.eus) hasta hoy.

Asamblea anual del club Errotabarri hoy

EN LOBIANO

:: El Club de Balonmano de Ermua, Errotabarri, celebra hoy su Asamblea General Ordinaria. Esta comenzará a las 19 horas y tendrá lugar en Lobiano Kulturgunea. Allí se informará sobre el balance económico de la temporada y sobre la situación de la tesorería. También se podrá conocer el balance deportivo de la temporada, las actividades realizadas y el proyecto de la temporada 2017-2018.

Exposición de 'Aldarte' en la Casa de la Mujer

HASTA EL 30 DE JUNIO

:: La Asociación 'Aldarte' (Centro de Atención a Gays, Lesbianas y Transexuales) instala en la Casa de la Mujer de Ermua su exposición 'En tránsito: entre el secreto y la visibilidad de 1977-2007'. Recupera de forma gráfica a través de carteles, revistas y documentos el trabajo que ha realizado desde sus inicios y el año 1977. Se puede visitar hasta el 30 de junio de forma gratuita en el horario habitual de la Casa de la Mujer.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Paseo de Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

Estudian señalar la situación de los parkings de autocaravanas

II. E.

BILBAO. Los turistas que visiten el territorio a bordo de una autocaravana tendrán más fácil encontrar un lugar donde hacer noche si la Diputación de Bizkaia da respuesta a la proposición no de norma que las Juntas Generales aprobaron ayer por unanimidad. La iniciativa, que partió de Podemos y fue enmendada por PNV y PSE, insta a la institución foral a que estudie la posibilidad de señalar los aparcamientos destinados para estos vehículos en las vías forales que estén próximas a ellos.

Los partidos que sustentan el Gobierno de Unai Remente recordaron, en este sentido, que este tipo de señalización «no es obligatoria», y tiene unos criterios de implantación «restrictivos para evitar que una profusión de señales repercuta de manera negativa en la seguridad vial». De ahí que plantearán la elaboración de un estudio previo, en vez de reclamar de manera directa la implantación de más señales como proponía la formación morada.

La segunda parte de la propuesta aprobada en la Cámara consiste en agregar una pestaña en la web de la propia Diputación en la que se recojan todos los parkings que funcionan ahora mismo en Bizkaia. Los equipamientos de este tipo son siete y están repartidos por Bilbao (2), Bermeo, Elorrio, Lanestosa, Lekeitio y Sopela.

La Variante de Ermua costará 8 millones más de lo previsto

La infraestructura, que sacará 9.000 coches del casco urbano a finales de año, exigirá un desembolso total de 97 millones

II. ZASKUN ERRAZTI

BILBAO. La Variante de Ermua, la gran infraestructura viaria que arrancó en el verano de 2014 para dar servicio a 75.000 vecinos de la franja oriental de Bizkaia, costará unos 8 millones de euros más de lo previsto, lo que elevará su presupuesto final a 97 millones de euros. La complejidad de la obra justifica el aumento de la inversión inicialmente prevista, según explicó ayer en la Cámara vizcaína el diputado de Desarrollo Económico y Territorial, Imanol Pradales.

Las circunstancias que han disparado el presupuesto no impedirán, sin embargo, que la primera fase de la variante entre en servicio a tiempo. Será a finales de año, porque las obras en la actualidad avanzan «a buen ritmo». Atrás han quedado todos los problemas que obligaron a modificar el proyecto original y que el responsable foral recordó ante los grupos junteros.

La primera razón, desgranó, respondió a una petición de la Agencia Vasca del Agua, URA, que para preservar un río próximo a las obras obligó a mover la zona de peaje pre-

vista en la carretera. Después llegó otra exigencia, esta vez de la mano de Euskal Trenbide Sarea (ETS), que impuso que el paso a nivel próximo al tajo fuese automatizado. «Fue un elemento imprevisto y al final el paso no se pudo utilizar hasta febrero de 2015», lamentó el diputado.

Desprendimientos

Pero la obra tuvo que soportar dos alteraciones más: el desprendimiento de un talud sobre la vía férrea Bilbao-Donostia y el reforzamiento de una de las bocas de salida de los túneles de Uretamendi. El cale de este pasadizo, que cuenta con dos tubos, uno para cada sentido de circulación, y una longitud de 589 metros, se produjo finalmente el pasado 25 de noviembre.

El tramo de Uretamendi, que partía de un presupuesto de 48,1 millones que se ha encarecido un 8,9%, estará operativo antes de 2018. Pero la entrada en funcionamiento del de Beko Erreka, valorado en 41,1 millones, a los que ha habido que añadir un 9,3% más, aún deberá esperar otros seis meses.



LUIS CALABOR

CAOS DE TRÁFICO EN LA A-8

El área metropolitana de Bilbao sufrió ayer graves atascos debido a dos accidentes de tráfico ocurridos en la A-8 y sus accesos. El primero (en la imagen) ocurrió a las 7.00 horas al volcar un minibus en la entrada a Barakaldo, lo que ocasionó heridas leves a su conductor. Otras seis personas resultaron lesionadas a primera hora de la tarde en una colisión múltiple de cinco vehículos en el puente de Rontegi.

**TEATRO CAMPOS ELÍSEOS
ANTZOKIA - BILBAO**

**JUAN "D" y BEATRIZ
EL CORRETE MUSICAL**
¡¡¡¡¡¡¡¡
¡¡¡¡¡¡¡¡

**EKAINA 18 JUNIO
— MUSICAL INFANTIL —**

**LA FLAUTA MÁGICA
TU PRIMERA ÓPERA**

BEHOTSIK | OPERA verimiento

**EKAINA 18 JUNIO
— INFANTIL —**

entradas.teatrocampos.com | TAQUILLA 94 4438610 | EL CORREO

KALITATEA PREZIORIK ONENEAN AUKERATZEN DUZULAKO

Zure erosketa, zarenaren irudi

VIERNES 16 Y SÁBADO 17 DE JUNIO

-30%

LECHE* + YOGURES + POSTRES LÁCTEOS

*Excepto leche maternal, de crecimiento y de continuación. El descuento se dará en un vale para canjear del 19 al 24 de junio por una compra mínima de 30€ en el total del ticket. Descuento máximo: 40 euros. Imprescindible presentar la Tarjeta BM. Promoción válida en BM Supermercados de Gipuzkoa, Bizkaia y Álava.

bmsupermercados.com



DEBA



En la comida de cierre de temporada del Amaiak Bat del año pasado hubo un gran ambiente. :: A. SALEGI

El Amaiak se despide este sábado de la temporada con asamblea y comida

Los tickets para la comida se podrán adquirir en los bares Atozte y Buru Zuri

:: ANDER SALEGI

DEBA. La temporada de los equipos del Amaiak Bat ya se terminó hace algo más de un mes, por lo que ahora toca hacer balance. En este sentido, la directiva del Amaiak Bat ha organizado la asamblea anual para este sábado. La cita a la que están invitados todos los socios, cuenta con puntos de interés por lo que desde el club hacen un llamamiento a que asistan el mayor número de personas posibles.

La reunión se desarrollará en el salón de actos del Kultur Elkartea.

La asamblea comenzará a las 11.30 horas en primera convocatoria y a las 12.00 horas en la segunda. El orden del día será el siguiente: primero lectura y aprobación del acta anterior. Segundo balance económico de la temporada 2016-2017, presupuesto y cuotas para la temporada 2017-2018. Tercero, balance deportivo de la temporada 2016-2017, presentación de objetivos y cuadro técnico del 2017-2018. Cuarto, la sección de ciclismo del Amaiak Bat hará balance de la temporada 2016-2017. Por último, ruegos y preguntas.

Además de la asamblea, el club también ha organizado, como viene siendo habitual todos los años, una comida popular con todas las

plantillas del Amaiak Bat, para celebrar el final de temporada. Junto a los jugadores y socios del club puede acudir cualquier vecino del municipio o de los alrededores. Para poder asistir, es necesario adquirir el ticket, que se encuentra a la venta en los bares Atozte y Buru Zuri desde la semana pasada. Los socios podrán adquirir el ticket por un coste de 10 euros y los no socios por 15 euros. El menú no varía respecto a otros años, por lo que está compuesto por ibéricos, paella y postre. La hora en la que se celebrará la comida será las 14.30, en el frontón Aldats. Al finalizar la comida, se procederá a la entrega de los diferentes galardones que otorga el club a sus jugadores.

Últimos días para apuntarse al próximo curso de Deba Musikal

:: A.S.

DEBA. La Escuela de Música de Deba, que ofrece una amplia variedad de instrumentos, tiene abierto hasta mañana el plazo de inscripción para el curso 2017-18. De cara al curso que viene se podrán estudiar los siguientes instrumentos: acordeón, bombardino, violín, gaita y tambor, flauta, guitarra, piano, percusión txistu y tamboril, trikitixa y pandero, clarinete, saxofón, trompeta, trombón y tuba.

La oferta sigue siendo la misma que cursos anteriores; de cuatro a siete años, podrán optar a música y movimiento. Los mayores de siete años, trabajarán el lenguaje musical, coral, instrumento y Euskal Dantza. Y los adultos podrán optar a aprender el lenguaje musical, Euskal Dantza y algún instrumento.

Los interesados en matricularse



La oferta de la Escuela de Música de Deba es muy variada. :: A. SALEGI

deberán hacerlo en la secretaría de la escuela en el siguiente horario, de lunes a jueves entre las 14.45 y las 19.45 y el viernes de 9.30 a 14.30

horas. Para más información podéis contactar con la escuela a través de musikaeskola@deba.eus o bien llamando al 943 192 016.

ERMUA

Reunión anual del club Errotabarri

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El club Errotabarri Eskubaloi Kirol Elkartea celebrará esta semana su asamblea general anual. La sesión será ordinaria y se celebrará este jueves en Lobiano Kultur Gunea, a partir de las 19.10 horas.

El orden del día está compuesto por seis asuntos. El primero de ellos será la aprobación del acta de la asamblea del 30 de junio del pasado año. Posteriormente, se abordarán el balance económico y deportivo de una temporada notable, con más luces que sombras. En el cuarto punto se repasarán las actividades desarrolladas y seguido se trazará el proyecto de la próxima campaña 2017-2018. A continuación se dará paso al apartado de los ruegos y preguntas.

El viernes el staff y la junta despedirán oficialmente la actual temporada en torno a una mesa y el domingo la masa social (jugadoras, monitores/as, familias y afición) celebrarán el día del club o Errota eguna. Jornada en la que sacarán a las calles la actividad de-

portiva con partidos de exhibición -street handball o balonmano de calle- y compartirán mantel y sobremesa en una comida popular en la plaza Cardenal Orbe.

La entidad cuenta en este momento con más de 500 socios del club, una estructura de monitores, entrenadores y 127 fichas de deportistas, así como la participación de otros 70 niños de la Escuela de Balonmano, lúdica y gratuita de los domingos en Betiondo.

El equipo de División de Honor Plata ha sido quinto en la Liga Regular a dos vueltas y subcampeón de la Copa de Bizkaia. El sénior Euskadi ha sido campeón de liga y ha ascendido al primer grupo de la Liga Vasca (autonómica). Las juveniles y cadetes han perdido la categoría y lucharán la próxima campaña por volver a la Liga provincial y a la Vasca. El cadete provincial se ha mantenido y de los 4 equipos infantiles en la Liga escolar han cumplido con su año formativo. Aunque el equipo A ha destacado por su regularidad y buen resultados.

ONDARROA

La flota gallega finaliza la campaña de la anchoa y se dirige a la pesca de sardina

:: A.E.

ONDARROA. Los barcos gallegos que descargan sus especies en Ondarroa han dado por finalizada la costera de la anchoa y se dirigen a aguas gallegas para iniciar la pesca de sardina. El conjunto de la flota vasca apura los últimos días de costera, mientras que otro puñado de barcos se prepara para la costera de túnidos. Los barcos pequeños de cacea ya están pescando bonito en aguas entre Azores y Galicia. No obstante, el desastre de la campaña del 2016 para los barcos de cacea ha llevado a que un menor número de barcos se prepare para esta campaña. La valoración que hacían algunos patrones de la campaña de la anchoa era que: «Ha sido el mejor año de anchoa desde que tengo el barco. En cantidad, tamaño y precio», decían patrones gallegos que han descargado sus especies en Ondarroa. Según comentaban los arrantzales: «Hubo mucha anchoa, de mejor tamaño que otros años y, además, se vendió a buen precio, no bajó de 1 euro, cuando en años anteriores alcanzaba solo los 40 céntimos», resumen. «Había anchoas que parecían sardinas», explicaba Carreño hace unos días, tras encontrar un gran banco de pescado frente a Cantabria, que incluso desbordó la lonja de Santoña. De hecho, los cerqueros gallegos surtieron a las conserveras especiali-

zadas en productos de máxima calidad. La calidad y el tamaño de los ejemplares era tal que llegaron a ofrecer 9 euros por el kilo de una anchoa de la que con solo 23 ejemplares se hacía un kilo.

Gran parte de estos barcos gallegos han utilizado el puerto de Ondarroa, para sus descargas. Los buenos resultados obtenidos este año permitirán obtener rentabilidad para resistir el resto del año. Nada que ver con la campaña del año pasado, que arrancó bien, pero a mediados de mayo contó con bajos precios.

La flota gallega regresa con los bolsillos más llenos de lo habitual, para sumergirse de lleno en la campaña de la sardina, con la mirada puesta en la fiesta de San Juan que ofrece buenos precios. «A ver cómo va, la semana pasada volvió a aparecer sardina», explicaban los patrones, aunque la especie no ha dado grandes alegrías al sector en los últimos años.

En Ondarroa se han descargado más de 7 millones de kilos que sumado a lo conseguido a otros puertos hace que en próximos días la cuota esté a punto de agotarse y solo se permitirá faenar unos pocos días a la espera de conocer los consumos definitivos.

Una vez cerrada la pesca, la flota vasca se concentrará en la costera del bonito y atún.